
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 REQUERIMENTO N°         DE 2013 

(Do Sr. Luiz Argôlo) 

Requer a realização de audiência publica na 

Comissão de Viação e Transportes sobre a 

desativação de parte da malha ferroviária da FCA 

no estado da Bahia.  

 

Senhor Presidente 

Requeiro nos termos regimentais que sejam convidados o Sr 

Jorge Luiz Macedo de Barros , Diretor Geral da ANTT , o Presidente  da 

Concessionária Ferrovia Centro-Atlântica , bem como Secretario da Casa Civil do 

Governo da Bahia o Sr. Rui Costa ; para audiência publica com o objetivo de discutir os 

impactos sociais e econômicos da devolução das ferrovias atualmente concessionadas 

pela FCA no estado da Bahia. 

 

JUSTIFICATIVA 

O estado da Bahia está em uma situação peculiar referente às 

ferrovias. Teve um período de expansão histórica no século XIX, e manteve essa 

malha pela maior parte do século XX. Apenas a partir de 1980 o serviço de trens de 

passageiros foi substituído pelo modal rodoviário. É inegável o impacto cultural e valor 

que a linha de ferro tem para a memória da população, bem como a importância para o 

futuro desenvolvimento regional. 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

Neste contexto é extremamente preocupante o conteúdo da 

portaria 4.131 da ANTT que autoriza a FCA a desativar 1700 km destas históricas 

linhas de ferro. As condições ali especificadas são terríveis para às comunidades que 

há mais de um século tem margeado a rota das locomotivas . 

Para averiguar publicamente estes desdobramentos da portaria, é 

essencial que essa comissão ouça a ANTT , a FCA, e o estado da Bahia  

demonstrando o peso desta questão para a vida da população e permitindo ainda que 

esse caso seja estudado para referências futuras de elaboração de politicas publicas e 

regulamentação. 

     

 

Sala da Comissão, 11 de Setembro de 2013 

 

 

 

Deputado Luiz Argolo 

PP/BA 

 


